

## Afrika.

Die Kultur Afrika's, wie arm erscheint sie, wenn man sie mit der von Asien vergleicht! Auf Asien's Erde ruht noch immer der Segen des Paradieses, und die Despotie erscheint dort noch mild und menschlich im Vergleich zu der Sklaverei, unter welcher Millionen der schwarzen Bewohner Afrika's leben. Man möchte sagen, Afrika trage schwer den Fluch Ham's. Der Mensch ist hier zur Waare herabgesunken, Menschenopfer bluten noch fort zu Tausenden; die Hitze tobt in dem Blute der Menschen und macht sie grimmig wie die wilden Thiere, von denen sie überall umgeben sind. Wenn man die Südspitze und die hohen Berge abrechnet, ist jeder Punkt Afrika's heißer, als die wärmsten europäischen Länder; nirgends hatte die Menschheit eine mildere Luft und einen günstigen Boden, wo der Geist sich sammeln und seine Kräfte entwickeln lernte. Nur der nördliche und nordwestliche Rand ist frühzeitig Kulturland geworden; aber der hochgebildete und civilisirte ägyptische Staat war seinem Wesen nach asiatisch, gleich wie noch jetzt die Mauren arabisch sind. Arabien und das indisch-arabische Meer ist das natürliche Mittelglied zwischen Asien und Afrika, und die Halbinsel Arabien ist in ihrer natürlichen Beschaffenheit ein kleines Afrika. Karthago hat einst eine Rolle in der Geschichte gespielt, aber es war eine Kolonie der Phönizier,